

Перевязав товарищей, Михаил пополз по придорожному кювету. Незаметно выбравшись на шоссе, он огляделся. Наметанный глаз заметил: в одном месте асфальт как будто вспорот – зазубренные куски неплотно прилегали друг к другу. Отвалив один из них, сапер на миг замер – в насыпь была вкопана авиационная бомба весом не менее ста килограммов. От нее шли электропровода. Саперу все стало ясно: это управляемый фугас. Раньше ему уже приходилось иметь дело с такими ловушками. Вывернув взрыватель бомбы и обрезав провода, пополз дальше. Метрах в двадцати та же картина – взрыт асфальт, а под ним – фугас. И он был обезврежен. Гитлеровцы стали вести огонь по живой мишени, но клочковатый туман мешал бить прицельно – это и спасло смельчака. В труднейшей обстановке на виду у противника молодой сапер сумел вывести из строя 24 авиабомбы. Как потом прикинули, в них находилось 2,5 тонны взрывчатки. Взорвись хотя бы одна бомба, и путь нашим войскам на этом участке был бы на какое-то время прегражден.

Указ Президиума Верховного Совета СССР о присвоении звания Героя Советского Союза был опубликован 19 апреля 1945 года, а через несколько дней Михаил Булатов принимал высшую воинскую награду из рук командующего 3-м Белорусским фронтом Маршала Советского Союза А. М. Василевского. В то время герою было всего 20 лет. Прославленный маршал, по натуре сдержанный, увидев перед собой такого молодого, ладного бойца, не по уставному похлопал его по плечу и обнял, словно родного.

... Несколько лет назад Михаилу Алексеевичу довелось побывать в Калининграде на праздновании 45-летия штурма. Незабываем момент, когда он, ветеран, уже в летах, полковник в отставке, оказался на перекрестке Советского проспекта и улицы Полецкого. Нежданной оказалась встреча с обелиском, установленном персонально в честь Героя Советского Союза старшего сержанта М. А. Булатова.

Т. Грива

Литература:

- Булатов, М. А. Праздник со слезами на глазах / М. А. Булатов; беседовала И. Славина // VIP. – 2010. – № 2. – С. 8-9.
- Булатов Михаил Алексеевич, Герой Советского Союза, 19.04.45 г. // Герои Советского Союза. – М., 1987. – Кн. 1. – С. 216.
- Грива, Т. Без права на ошибку / Т. Грива // Звезды славы боевой. – Курск, 1995. – С. 56-58.
- Пахомов, Н. Верность солдатскому долгу / Н. Пахомов // Гор. известия. – 2000. – 6 мая. – С. 12.
- Хотенков, В. Без права на ошибку / В. Хотенков // Курская правда. – 2004. – 26 окт. – (Юбилей)
- Коновалов, Л. Признанный лидер / Л. Коновалов // Ветеран. – 2009. – № 39 (Окт.). – С. 2.
- Иванин, А. В честь Булатова назовут улицу в Калининграде / А. Иванин // Курский вестник. – 2010. – 6-12 апр. – С. 3 : фото
- Грива, Т. Идет Герой по улице... своего имени / Т. Грива // Курская правда. – 2010. – 17 апр. – С. 2.
- Грива, Т. Город на Балтике в судьбе Героя: И улица, и школа носят имя курянина Михаила Булатова / Т. Грива // Курская правда. – 2012. – 24 апр. – С. 2.: ил.